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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Глава Таймыра Ильдар Джураев провел выездной прием граждан в поселке Тухард 

Глава Таймыра Ильдар Джураев совершил рабочую поездку в поселок Тухард сельского 
поселения Караул, где провел прием граждан по личным вопросам.  

По информации Отдела по работе с обращениями граждан Организационного 
управления Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов (далее - Отдел по 
работе с обращениями граждан), предварительно для решения собственных проблем на 
прием к Ильдару Иргашевичу записались 9 человек. Однако лично пообщаться с Главой 
района в этот день пришли порядка 30 граждан.  

По словам Ильдара Джураева, большинство вопросов, заданных ему сельчанами, 
касались жилищной темы. Так, граждане интересовались перспективами строительства 
нового жилья в поселке, возможностью выделения строительных материалов для ремонта 
уже имеющегося жилья, предоставления жилых помещений по договору социального найма, 
оформления субсидий на оплату жилищно-коммунальных услуг и реструктуризации 
задолженности по оплате услуг ЖКХ.  

Один из обратившихся просил содействия Главы Таймыра в переселении в Дудинку 
многодетной матери, воспитавшей 14 детей. Пожилая женщина нуждается в более 
комфортных условиях проживания и должна находиться под наблюдением врачей. Другая 
многодетная семья обратилась к Ильдару Иргашевичу по вопросу выделения в поселке 
земельного участка под строительство дома.  

Вопрос, который волновал сразу нескольких граждан, касался подключения к 
центральной системе отопления, водоснабжения и канализации трех недавно построенных в 
поселке домов. Заняться проработкой данной темы и произвести необходимые финансовые 
расчеты Глава Таймыра поручил Главе с.п. Караул Дмитрию Руднику.  

Еще один важный вопрос, решением которого специалисты Администрации 
муниципального района займутся в ближайшее время, - обеспечение транспортного 
сообщения между поселком и районным центром. Напомним, ранее жителей Тухарда из 
поселка в Дудинку и обратно доставляли вертолеты АО «Норильскгазпром». Сейчас же, в 
связи с расширением производства и увеличением числа вахтовых работников, мест для 
местных жителей в вертолетах компании зачастую не хватает. В этой связи сельчане 
попросили Главу района о возобновлении муниципального рейса на Тухард.  

Пришедшие на прием к Главе района жители также интересовались вопросом 
предоставления субсидий на оленепоголовье в случае перехода из одного 
сельскохозяйственного кооператива в другой, а также возможностью внесения профессии 
«чумработница» в общероссийский классификатор. Положительное решение последнего 
вопроса позволит женам оленеводов зарабатывать трудовую пенсию. Один гражданин 
обратился к Ильдару Джураеву за разъяснениями условий участия сельских жителей в 
программах переселения из районов Крайнего Севера в регионы с более благоприятными 
климатическими условиями.  

Жителей поселка также интересовали вопросы реализации учебно-воспитательного 
процесса и организации питания воспитанников Дудинского интерната, а также 
предоставления социальных гарантий студентам Таймырского колледжа. Кроме того, 
тухардцы вышли с предложением о строительстве в их населенном пункте детского сада.  

…Вместе с Ильдаром Джураевым в поселок для проведения приемов граждан по 
личным вопросам также выезжали прокурор Таймыра Сергей Трофимов, начальник Отдела 
МВД России по Таймырскому району Сергей Григорьев и начальник отделения ФМС России 
по Красноярскому краю в Таймырском муниципальном районе Татьяна Иванова. 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке подсчитывают ущерб от удара стихии 
  В течение двух дней, 21 и 23 марта в Дудинке бушевал шквалистый ветер, скорость 
которого при порывах достигала 35 метров в секунду. Было объявлено штормовое 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

предупреждение. Несмотря на экстремальную даже для Таймыра погоду, все системы 
жизнеобеспечения города работали в штатном режиме. Никто из дудинцев не пострадал. 
 Ветер нанес ощутимые повреждения зданиям и сооружениям. По оценке специалистов, 
наиболее крупные поломки получили два объекта: жилой дом № 1 «А» на улице Щорса и 
административное здание, расположенное по улице Советской, дом 5. На первом объекте 
крыша сорвана полностью, на втором – ветром сброшено 75 процентов кровли. В городе 
насчитывается 26 пострадавших от стихии объектов с  повреждениями различной степени 
тяжести – от вывернутых дверей и выбитых стёкол, до сорванных с каркасов зданий обшивки 
и кровли с крыш. 
 Глава города Алексей Дьяченко поручил в первую очередь оказать помощь тем 
жителям, окна квартир которых пострадали от урагана. Совместно с управляющей компанией 
ОАО «Таймырбыт» сотрудники городской Администрации  сделают все возможное, чтобы 
ликвидировать последствия стихии.  
  «Мы никого не оставим один на один с возникшими трудностями. Главное, чтобы 
жители сами сообщали о сложных ситуациях, – отметил Глава города. – Мы постарались 
максимально укрепить объекты от нового удара стихии и готовы немедленно реагировать на 
любую проблемную ситуацию, связанную с последствиями шквального ветра». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Режим ЧС объявлен в Норильске. Предварительно подсчитанные убытки только из-за 
разрушенных кровель составили 100 млн рублей. 

В Норильске объявили режим чрезвычайной ситуации, сообщили 24 марта в пресс-
службе администрации главы города. Такое решение власти приняли по итогам непогоды — 
напомним, 21 и 23 марта из-за сильного ветра в северном городе были повреждены десятки 
зданий, ЛЭП, один человек скончался. В городе до сих пор сохраняется штормовое 
предупреждение, объявлен режим ЧС, все службы экстренного реагирования работают в 
усиленном формате. 

Как рассказал глава города Олег Курилов, с самого начала непогоды были приняты все 
необходимые меры по обеспечению безопасности: объявлено штормовое предупреждение и 
актированные дни для всех школьников, даны рекомендации руководителям организаций 
всех форм собственности об освобождении сотрудников от работы, закрыты для движения 
всех видов транспорта межрайонные дороги. Штаб «Шторм» все это время работал в 
усиленном режиме, входящие в его состав федеральные и муниципальные службы, 
руководители управлений и предприятий, по мнению главы Норильска, сработали 
профессионально: 

«Оперативно было организовано питание и пребывание пассажиров, у которых не было 
возможности добраться домой в соседний район, малыши, которых не смогли забрать 
родители, находились в детских садах. Задействовали специальную технику для доставки 
людей из аэропорта. Благодаря слаженной работе штаба “Шторм”, взаимодействию всех 
служб, управляющих компаний и градообразующего предприятия Норильску удалось 
пережить стихию». 

Однако сильный ветер нанес городу серьезные разрушения: предварительно 
подсчитанные убытки только из-за разрушенных кровель составили 100 млн рублей. 
Пострадали крыши 50 жилых домов и 30 — муниципальных зданий. Повреждены светофоры, 
входные группы и окна зданий, архитектурные элементы, нарушена работа насосных 
подстанций района Кайеркан, там же поврежден кабель одного из сотовых операторов, из-за 
чего часть абонентов остались без связи. Не обошлось и без трагедии — в результате 
падения кровли одного из жилых домов протяженностью почти 50 метров погибла женщина, 3 
человека получили травмы. Муниципалитет взял на себя все обязательства по вопросам 
похорон и выделению родственникам погибшей материальной помощи в сумме 1 млн рублей. 

«Разрушения ликвидируются максимально быстро, возвращены в пострадавшие от 
непогоды жилые дома свет, водоснабжение и отопление. Специалисты определяют объем 
необходимого материала для восстановления кровель города, который готов предоставить 
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Заполярный филиал “Норильского никеля”. Также градообразующее предприятие 
выразило готовность направить своих сотрудников на восстановительные работы в помощь 
муниципалитету. Устранить разрушения кровель предстоит в довольно сжатые сроки — за 1,5 
месяца, до периода, когда в Норильске начнется потепление и таяние снега на крышах. 
Сейчас для ликвидации последствий шторма направлены деньги резервного фонда, 
получено подтверждение в оказании финансовой помощи правительства Красноярского края 
и губернатора Красноярского края Виктора Толоконского», — рассказали в пресс-службе. 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Специалисты Норильско-Таймырской энергетической компании в сложнейших 
погодных условиях оперативно устраняют возникающие повреждения 

Специалисты Норильско-Таймырской энергетической компании во взаимодействии с 
городскими службами и Заполярным филиалом "Норильского никеля" в сложнейших погодных 
условиях оперативно разрешают возникающие нештатные ситуации.  

Днем 23 марта в Кайеркане порывами ветра, достигавшими 40 м/с, были повреждены 
питающие район воздушные линии. Как рассказал сегодня на брифинге генеральный 
директор НТЭК Сергей Липин, повреждения линий привели к тому, что были отключены 
подкачивающие насосные станции. "Благодаря слаженным действий персонала НТЭК, 
Заполярного филиала, муниципальных структур мы сумели оперативно организовать схемы, 
обеспечивающие тепловодоснабжение потребителей Кайеркана". 

Ночью в сложнейших условиях персонал управления "Высоковольтные сети" 
(подразделение НТЭК) восстановил одну из линий и обеспечил штатный режим электро- и 
тепловодоснабжения Кайеркана. В восстановительных работах было задействовано порядка 
50 человек и 22 единицы техники. 

Подготовка, которую провели энергетики накануне отопительного сезона, позволила 
решить проблему так быстро, что потребители в Кайеркане не почувствовали перебоев с 
подачей тепла и воды, резюмировал Сергей Липин.  

Глава Норильска Олег Курилов в ходе брифинга отметил, что энергетики предпринимают 
"героические усилия" и выразил специалистам НТЭК благодарность за качественную работу. 

Как сообщалось, в городе с понедельника бушует шторм, действует режим повышенной 
готовности. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Первые 7 человек зарегистрированы на предварительное голосование в Заксобрание  
«Единая Россия» зарегистрировала первых семь участников предварительного 

голосования по выборам в Законодательное собрание Красноярского края. Такое решение 
было принято на заседании регионального организационного комитета, которое состоялось в 
четверг, 24 марта. 

В числе зарегистрированных – трое действующих депутатов Заксобрания. Это Анатолий 
Матюшенко, Виктор Кардашов и Владимир Рейнгардт. Также оргкомитетом были 
зарегистрированы председатель правления ТСЖ «Первомайский» Виктор Киричок, инженер 
по ремонту зданий и сооружений Красноярского завода цветных металлов имени 
Н.В.Гулидова Алексей Петровский, управляющий АЗС Степан Зубалев и директор 
Красноярского техникума социальных технологий Ирина Чебых. 

Голосование по определению кандидатов от партии «Единой России» в 
Законодательное собрание края пройдет в тот же день, что и голосование по выбору 
кандидатов в Государственную думу – 22 мая. Также как и в Госдуму, голосование в краевой 
парламент будет открытым, т.е. свой выбор могут сделать все желающие избиратели, и 
рейтинговым, т.е. голосовать можно будет за несколько кандидатов. 

По итогам предварительного голосования «Единая Россия» составит партийные списки и 
выдвинет своих кандидатов по одномандатным округам. 
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В настоящий момент в «Единой России» продолжается прием документов для участия 
в предварительном голосовании по выборам в Законодательное собрание края. Он 
продлится до 17 апреля. 

Напомним, выборы в краевой парламент, также как и выборы в Госдуму, состоятся 18 
сентября. Половина депутатов будут избираться по одномандатным округам, половина – по 
партийным спискам. В общей сложности в Заксобрание края будет выбрано 52 депутата. 

НИА-Красноярск 
 

Аудиторы предупредили о росте доли нелегального алкоголя в Красноярском крае 
24 марта депутатам Законодательного Собрания края представили отчет Счетной 

палаты о результатах проверки деятельности госпредприятия «Оптовый алкогольный центр». 
Как было отмечено, сегодня краевой рынок алкоголя соответствует общероссийским 

тенденциям замещения легально произведенного алкоголя нелегальной продукцией. 
Сокращение рынка легального алкоголя (в целом по краю продажа водки и 

ликероводочных изделий на душу населения сократилась с 9,4 литра в 2013 году до 6,7 литра 
в 2014-м) стало в том числе следствием принятых на федеральном уровне прямых запретов, 
связанных с реализацией алкогольной продукции, а также решений, направленных на 
увеличение розничной цены. Это подстегнуло незаконное производство спиртного для 
нелегального рынка из-за большой разницы в ценах, отметили проверяющие. 

Усиление конкуренции со стороны нелегальной продукции, общеэкономические факторы, 
прекращение производственной деятельности в связи со сменой собственников предприятий, 
нерациональные управленческие решения привели к закрытию в крае ряда производств, 
считавшихся основными в отрасли. 

В 2014—2015 годах в крае продолжили производство только «Красноярский водочный 
завод» и ЛВЗ «СИБАЛКО» (в минимальных объемах). Остальные заводы — «Шушенская 
марка», ликероводочный завод «Канский», «Минал» — остановлены. На фоне снижения 
внутреннего производства увеличивается поступление в край водки, выпущенной в Южном и 
Северо-Кавказском федеральных округах. К 2015 году объемы производства краевых 
ликероводочных заводов достигли минимальных за 15 лет показателей, доля продаж водки 
местного производства в общем объеме регионального рынка крепкого алкоголя сократилась 
с 39,9% до 12,3%. 

Прекращение производства водки в крае привело к снижению объема акцизов, 
поступающих в краевой бюджет. В 2014 году размер платежей краевых заводов составил 
279,5 млн рублей, сократившись в два раза по сравнению с 2013 годом. Доля платежей 
краевых производителей крепкого алкоголя в общем объеме уплаченных акцизов составила 
12,2%. 

…В итоге депутаты одобрили проект постановления Заксобрания в адрес правительства 
края. Депутат Анатолий Матюшенко отметил, что в этом документе подчеркивается 
необходимость дополнительных мер по защите населения края от контрафактной и 
некачественной продовольственной продукции, поступающей на краевой рынок. 

Newslab.ru 
 

Красноярский край стал лидером в Сибири по уровню рождаемости 
Красноярский край занял первое место в Сибири по числу новорожденных. По данным 

Красноярскстата, в 2015 году в регионе родились более 41,1 тыс. детей. Несмотря на то, что 
такой показатель ниже, чем в 2014 году (41,3 тыс. детей), Красноярский край все равно смог 
выйти в лидеры. 

На втором месте оказалась Новосибирская область (39 тыс. детей). Меньше всего детей 
в прошлом году родилось в Республике Алтай (4 тыс. новорожденных). 

Отметим, что уровень смертности в Красноярском крае по сравнению с 2014 годом стал 
выше (36,2 тыс. человек). Таким образом, естественный прирост в 2015 году составил 4,9 тыс. 
человек. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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6. СМИ О РОССИИ 
 
Российский офицер погиб при выполнении боевой задачи близ сирийской Пальмиры 

Офицер российских сил специальных операций погиб при выполнении боевого задания 
в районе Пальмиры, сообщил "Интерфаксу" в четверг представитель российского пункта 
базирования Хмеймим в Сирии. 

"В районе населенного пункта Тадмор (Пальмира, провинция Хомс) при выполнении 
специальной задачи по наведению ударов российских самолетов на цели террористов ИГИЛ 
(террористическая организация, запрещена в РФ - ИФ) погиб офицер российских сил 
специальных операций", - сказал собеседник агентства. 

По его словам, офицер выполнял боевую задачу в районе Пальмиры в течение недели, 
он выявлял важнейшие объекты террористов и выдавал точные координаты для нанесения 
ударов российской авиации. 

"Военнослужащий геройски погиб, вызвав огонь на себя после того, как был обнаружен 
террористами и окружен", - сказал представитель авиабазы Хмеймим. 

Офицер, погибший близ Пальмиры, стал шестым российским военнослужащим в 
списке российских потерь на территории Сирии за время операции в этой арабской стране. 

24 ноября прошлого года турецкий истребитель сбил российский бомбардировщик Су-
24. Его пилот Олег Пешков погиб. Погиб также морской пехотинец Александр Позынич, 
участвовавший в операции по освобождению штурмана сбитого самолета. 

17 марта президент РФ Владимир Путин, помимо О.Пешкова и А.Позынича, назвал 
фамилии еще двух российских военных, погибших в Сирии: Черемисин и Журавлев. 

Еще один военнослужащий Вадим Костенко покончил с собой во время службы в Сирии 
в октябре прошлого года. 

Командующий группировкой РФ в Сирии генерал-полковник Александр Дворников 
заявил в интервью "Российской газете" в минувший четверг, что на территории Сирии 
действуют российские Силы специальных операций. По его словам, эти подразделения 
выполняют доразведку объектов для ударов российской авиации, занимаются наведением 
самолетов на цели в удаленных районах, решают другие специальные задачи. 

INTERFAX.RU 
 
Путин провел с Керри 4-часовые переговоры 

В Кремле завершилась встреча президента России Владимира Путина с главой 
Госдепартамента США Джоном Керри. Четырехчасовые переговоры продлились почти до 
полуночи - это стало своеобразным рекордом, поскольку прошлая встреча Путина с Керри, 
состоявшаяся 15 декабря прошлого года, длилась около 3,5 часов. По итогам нынешней 
встречи обе стороны сообщили об укреплении взаимопонимания в Сирии, комментарии были 
сосредоточены на поисках возможностей для диалога и сотрудничества. Керри даже заявил, 
что Москва и Вашинтон "единодушны" в понимании того, как достичь там мира, хотя Россия 
"больше вложилась" в режим Асада. Госсекретарь не рассказал журналистам, что было в 
портфеле, который он лично доставил Путину.  

В нынешней встрече, помимо президента и госсекретаря, принимали участие глава 
МИД РФ Сергей Лавров, помощник президента РФ Юрий Ушаков, посол США в Москве Джон 
Теффт.  

Незадолго до полуночи об итогах переговоров журналистам рассказал Лавров. По его 
словам, РФ и США договорились продолжить координацию действий для закрепления 
режима перемирия в Сирии. Россия, по его словам, подтвердила готовность к сотрудничеству 
с США на равноправной основе. Стороны условились проводить регулярный обзор 
двусторонних отношений, передает его слова "Интерфакс". Глава МИД заявил, что "Москва 
ценит позицию Обамы, нацеленного на прагматичный диалог с РФ.  

Глава российской дипломатии также отметил: "Мы подтвердили, что никогда не 
закрывались и не уклонялись от взаимодействия, готовы всегда к сотрудничеству на 
равноправной основе, на основе уважения интересов друг друга... в этом контексте был 
рассмотрен ряд конкретных вопросов двусторонней повестки дня".  
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AFP на Yahoo News приводит еще одну цитату Лаврова: по словам министра, США и 
Россия договорились усилить нажим на стороны сирийского конфликта для начала прямых 
переговоров, которые должны вести в направлении создания "транзитной правительственной 
структуры".  

Лавров также сообщил и о темах, по которым между Россией и США сохраняются 
разногласия: это противоракетная оборона (ПРО), договор о ракетах средней и малой 
дальности (РСМД) и расширение НАТО.  

Госсекретарь также подтвердил, что санкции с России будут сняты после выполнения 
минских соглашений, то есть урегулирования ситуации на востоке Украины. Он призвал 
Москву разрешить осужденной военнослужащей Надежде Савченко вернуться на Украину. По 
его словам, Путин дал понять, что в определенный момент "мы сможем заняться вопросом о 
Савченко".  

Ранее в беседе с корреспондентом ТАСС представитель Госдепартамента США 
рассказал, что Вашингтон намерен наладить сотрудничество с Москвой, расширить контакты 
между рядовыми россиянами и американцами и надеется, что нынешние переговоры 
госсекретаря США Джона Керри в Москве помогут улучшить двусторонние связи.  

Он не дал прямого ответа на вопрос о том, привез ли с собой в Москву шеф 
американской дипломатии какие-либо свежие идеи, реализация которых помогла бы выводу 
российско-американских отношений из спада. "Как мы говорили много раз, мы хотим 
сотрудничать с Россией в тех областях, где можем эффективно сотрудничать. И тому есть 
недавние примеры", - сказал сотрудник внешнеполитического ведомства США.  

Считается, что главными темами на переговорах стала ситуация в Сирии, а также 
судьба осужденной на 22 года колонии украинской военнослужащей Надежды Савченко, 
которую США неоднократно требовали освободить, а СМИ - надеялись обменять на россиян, 
обвиняемых в военных преступлениях Украиной.  

Президент РФ Владимир Путин, открывая встречу с Керри, признал, что его 
заинтересовал кейс госсекретаря, который тот не доверил никому и сам спускался с ним по 
трапу самолета. Отвечая на вопрос журналистов, что же было в портфеле, Керри сказал: "Это 
наш секрет с Владимиром Путиным". 

Newsru 
 
 Путин поручил до конца весенней сессии принять закон о контрольно-надзорной 
деятельности     

Президент РФ Владимир Путин поручил правительству и Госдуме исходить из того, что 
в весеннюю сессию должен быть принят законопроект о контрольно-надзорной деятельности. 
Об этом он заявил, выступая на съезде РСПП в четверг в Москве.  

Глава Минэкономразвития РФ Алексей Улюкаев, чье ведомство курирует подготовку 
этого законопроекта, отметил, что была попытка сделать "такой всеобъемлющий закон", 
который бы охватывал слишком большой предмет деятельности, но "на настоящем этапе мы 
в контакте с экспертным сообществом и Открытым правительством практически сняли весь 
набор разногласий, который был прежде по этому законопроекту, и, с нашей точки зрения, он 
находится в высокой степени готовности".  

В.Путин уточнил, что это означает по времени внесения в Госдуму.  
Глава РСПП Александр Шохин, в свою очередь, подчеркнул, что важно, чтобы этот 

законопроект рассмотрела действующая Госдума, чтобы потом не было по его рассмотрению 
"долгой раскачки".  

"Мы готовы внести его в весеннюю сессию", - ответил А.Улюкаев.  
В.Путин напомнил, что инвентаризация контрольных и надзорных функций госорганов 

еще начиналась, когда он работал начальником Контрольного управления администрации 
президента РФ. "Первый подход к снаряду тогда был сделан. Действительно, сложная 
работа. Но если министр говорит, что до конца весенней сессии это можно сделать, то 
давайте на это ориентироваться. Я обязательно с депутатами на эту тему также переговорю", 
- сказал он. 

 ИА "Финмаркет" 
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Регионам считают бюджетный минимум. Минфин выясняет, какие законы обязывают 
губернаторов тратить деньги 

Правительство начало процесс инвентаризации региональных бюджетов. Рабочая 
группа правительственных структур, парламента и Счетной палаты, по данным "Ъ", намерена 
создать в 2016 году "минимальный бюджет" для каждого субъекта РФ — составленный из 
первоочередных видов расходов, которые определены исходя из полномочий регионов и 
полномочий РФ, переданных им из федерального центра. Полную информацию об 
обязательных региональных расходах Минфин будет иметь к 1 июля, а в 2017 году должен 
начаться процесс ревизии законодательства о региональных полномочиях.  

Как стало известно "Ъ", начала деятельность рабочая группа Минфина, Минюста, 
Минэкономики, Счетной палаты, Госдумы и Совета федерации по инвентаризации расходных 
полномочий органов госвласти. Заняться этой работой было поручено 9 февраля на 
совещании у вице-премьера Дмитрия Козака, следует из письма замминистра финансов 
Леонида Горнина, информирующего вице-премьера о решениях первого заседания группы 15 
марта.  

Минфин сообщает, что группа приняла предложение о создании в будущем так 
называемого минимального бюджета для каждого региона — совокупности первоочередных 
расходных обязательств региональных властей, вытекающих из их полномочий, а также из 
переданных им федеральных полномочий, которые оплачиваются субсидиями. Расходы на 
такие полномочия в региональных бюджетах предполагается нормировать, таким образом, на 
выходе Минфин сможет представить в правительство информацию о том, какие 
минимальные траты нужны в силу закона каждому субъекту РФ и насколько они обеспечены 
доходами.  

Тема "минимального бюджета" обсуждалась еще в рабочей группе Минфина по 
совершенствованию межбюджетных отношений — 18 февраля ведомство обсуждало ее с 
регионами, а в марте ведомство Антона Силуанова запросило у всех регионов информацию 
для будущего нормирования расходов их "минимального бюджета". Очевидно, тема возникла 
в ходе обсуждения в Минфине кризиса региональных финансов и выкупа росшего 
регионального коммерческого долга: регионы в ряде случаев не могли объяснить свою 
долговую политику, ссылаясь на то, что их собственных доходов не хватает на исполнение 
обязательных полномочий. "Минимальный бюджет" и инвентаризация полномочий позволят 
впервые создать достоверное представление о реальном качестве финансового управления 
в субъектах федерации.  

Работа, впрочем, будет долгой. Минюст на заседании 15 марта оценил время на сбор 
информации обо всех полномочиях, которые требуется финансировать регионам, согласно 
федеральным законам, не менее чем в шесть месяцев. Дело в том, что значительная часть 
этих обязательств вытекает не из законов, а из подзаконных актов, по крайней мере от них 
зависят суммы, требующиеся на эти обязательные, по сути, региональные платежи.  

Реестр имеющихся сейчас расходных обязательств и их объемов Минфин 
рассчитывает получить довольно быстро — к 1 июля. Впрочем, выяснить точно, сколько 
регионы обязаны расходовать по законам и подзаконным актам (в том числе и по 
нефинансируемым сейчас), можно будет, видимо, лишь к концу 2016 года. Вероятно, уже в 
2017-м будет возможна и работа по систематизации этих обязательств. Господин Горнин 
предполагает, что часть обязательств, предусматриваемых многочисленными федеральными 
законами, нужно будет включить в закон 1999 года "Об общих принципах организации 
законодательных и исполнительных органов власти субъектов РФ", а часть — отменить. 
Очевидно, в число последних попадет и некоторое число "спящих" норм: принятых до 1999 
года и в период 1999-2003 годов — до реализации Минфином запрета на нефинансируемые 
полномочия. Уже в апреле 2016 года рабочая группа должна обсудить постоянное 
закрепление за субъектами части федеральных полномочий, переданных им РФ вместе с 
обязательствами субсидий. В перспективе это потребует отказа от субсидий и передачи 
регионам от РФ части доходной базы.  

Рабочая группа также исполнила поручение Дмитрия Медведева по рассмотрению 
инициативы бизнес-омбудсмена Бориса Титова о передаче регионам 75-процентного 
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прироста объема платежей малого и среднего бизнеса муниципалитетам — эти поручения 
даны Минфину в декабре 2014 и в августе 2015 годов. Рабочая группа поддержала 
предложение Минфина отказаться от реализации этой идеи — она объявлена 
"неприемлемой" в силу состояния бюджетной системы.  
 Пока неизвестно, приведет ли инвентаризация к попытке изменения всей системы 
разделения полномочий между центром и регионами, создававшейся с начала 2000-х. 
Вероятно, они будут предприниматься — система создавалась (в том числе Минфином) под 
другие экономические и политические реалии. 

Коммерсантъ 
 
ВЦИОМ: Жители РФ стали больше экономить на продуктах 

В условиях кризиса продолжает расти доля тех, кто экономит на продукта. Таковы 
данные исследования, проведённого ВЦИОМ. 

Так, согласно опросу, среди жителей Москвы экономить за последний год стало более 
70% , при этом 26% отмечают, что существенно сокращают свои расходы. 

Большая часть опрошенных при этом считает, что малоимущим нужна адресная 
поддержка. Важна, по их мнению, и саморегуляция. Около 40% полагают, что 
малообеспеченным гражданам необходимо выделять субсидии. В Москве за такие меры 
высказалось 44% опрошенных. 

Приблизительно четверть граждан считает, что торговцы и производители должны 
предлагать больше скидок и проводить разные акции, чтобы снизить цены на продукты 
первой необходимости. В основном люди согласны с тем, что необходимо расширять 
практику социальных карт. За это высказываются 90% москвичей. 

Около четвертой части опрошенных не знает, должно ли государство регулировать цены 
на продукты первой необходимости. 34% респондентов в России и 43% - в Москве чаще всего 
соглашаются с тем, что такая мера приведёт к дефициту. Ещё около трети уверены, что это 
приведет к росту собственного благосостояния респондента.  О росте благосостояния чаще 
говорят люди старшего возраста, и они же в меньшей степени склонны думать о 
последствиях и возможном дефиците. 

При этом есть и те, кто считает, что власти должны регулировать цены на самые важные 
товары. За это выступает 16% опрошенных по стране и 13% в Москве, которые согласны 
мириться с отрицательными последствиями такого регулирования.  

Две трети опрошенных считают, что выгоднее всего в кризис покупать продукты в 
торговых сетях. В Москве о такой привычке сообщают почти 90% респондентов. При этом 
71% по стране и 77% москвичей делают это в целях экономии.  С тем, что делать покупки 
выгоднее на рынках, согласны 20% респондентов по России и 10% жителей столицы. 
Большая часть людей отмечает, что торговые сети предлагают более широкий ассортимент и 
систему скидок и акций. 

РСН 
 

Экономический спад усугубляется бюджетным параличом. Счетная палата критикует 
действия Минфина по оптимизации государственного финансирования  

Первая половина 2016 года будет потеряна для российской экономики из-за 
сдерживания госрасходов и фактического отсутствия бюджета. По словам главы Минфина 
Антона Силуанова, ведомства пока не довели лимиты бюджетных обязательств этого года до 
бюджетополучателей. Как сообщила «НГ» Счетная палата (СП), сейчас речь идет о 
недополучении адресатами около 40% от утвержденных в бюджете расходов. Новую версию 
бюджета-2016 правительство сможет утвердить только в мае. В прошлом году бюджетные 
деньги не работали на экономику весь первый квартал, который аудиторы СП назвали 
потерянным. 

За январь–февраль 2016 года исполнение расходов федерального бюджета составило 
1,9 трлн руб., или 12,1% годового объема. До главных распорядителей доведены лимиты 
бюджетных обязательств в сумме 15,2 трлн руб. (94% бюджетных ассигнований на 2016 год). 
Из них распределено по подведомственным распорядителям 57,5%. Об этом вчера сообщили 
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«НГ» в Счетной палате. Данные СП показывают, что бюджетное финансирование 
пока частично заморожено. 

«Просто так бюджетная система деньги сейчас не выделяет, как это было в прошлые 
годы», – заявил в конце минувшей недели глава Минфина Антон Силуанов. По его словам, 
«более жесткий контроль» выражается в «более аккуратной работе с бюджетными деньгами с 
точки зрения авансирования и выделения средств под действующие контракты». 
Министерства и ведомства пока не довели лимиты бюджетных обязательств текущего года до 
бюджетополучателей, передает Интерфакс слова Силуанова. 

Счетная палата не раз критиковала действия Минфина по оптимизации бюджетных 
расходов. «Когда в начале 2015 года было принято решение пропорционально сокращать 
расходы на 10%, а по оставшимся 90% предоставлять министерствам право самим 
определять приоритеты, Счетная палата выступала против. Подобная оптимизация привела к 
тому, что ведомства долго перераспределяли оставшиеся 90% и первый квартал был 
потерян, бюджетные деньги на экономику не работали», – пояснила «НГ» представитель СП 
София Малявина. 

По ее словам, оптимизации не получилось, так как деньги перекидывали с направления 
на направление, а изменения в бюджетную роспись вносились по нескольку раз. 
«Показательный пример такой неэффективности в бюджетном процессе – долгострои, когда 
средства выделяются на всю стройку еще в отсутствие проектно-сметной документации. 
Разработать документацию, получить разрешение на строительство, оформить землю за 
один год – непосильная задача. Тем не менее в бюджете эти суммы запланированы. Хотя их 
можно направить на мероприятия, способствующие экономическому росту, или на поддержку 
бедных», – говорит Малявина. 
 Напомним, в прошлом году законопроект о корректировке бюджета правительство 
внесло в Госдуму в середине марта. Президентом Владимиром Путиным поправки были 
утверждены в конце апреля. И все это время наша экономика существовала в условиях 
бюджетной заморозки. Сейчас процесс корректировки идет еще сложнее, власти гадают, 
какую цену нефти заложить в новую версию бюджета-2016. Вчера глава Минэкономразвития 
Алексей Улюкаев сказал, что поправки скорее всего будут базироваться на 40 долл. за 
баррель.  

Бюджетные поправки могут быть внесены в мае – после ежегодного отчета 
правительства, который будет представлен в Госдуме 19 апреля, объявил ранее глава 
думского комитета по бюджету Андрей Макаров. Так что новая версия вполне может 
появиться на свет ближе к июню, а то и позже. С учетом этого, тогда вполне можно будет 
говорить о потерянном для экономики РФ полугодии. 

Ранее глава СП Татьяна Голикова советовала правительству не торопиться с новой 
бюджетной оптимизацией. Прежде чем в авральном режиме переписывать бюджет-2016, 
нужно сначала оценить результаты бюджета-2015, ведь «никто на сегодняшний день не 
имеет четкого представления, как мы сработали по итогам 2015 года», говорила Голикова в 
январе на Гайдаровском форуме. Однако из этих слов вовсе не следовало, что анализ 
прошлого года должен сопровождаться заморозкой бюджетного финансирования. 
 В Минэкономразвития сейчас не берутся оценивать экономические последствия новой 
бюджетной оптимизации. Как сообщили в пресс-службе ведомства, это можно будет сделать 
«лишь после 10-процентного ограничения по незащищенным статьям (нет разбивки по 
конкретным статьям)». В Минфине подробности бюджетной заморозки пока не 
прокомментировали. 

У бюджетных организаций может возникнуть кассовый разрыв, предупреждают 
опрошенные «НГ» эксперты. Как говорит аналитик компании «Алор Брокер» Кирилл Яковенко, 
из-за этого вероятны задержки зарплат, отмена премий, неоплачиваемые отпуска и даже 
увольнения. «В целом задержка госфинансирования приведет к дополнительному спаду 
экономики», – предполагает эксперт. 

«Появление кассовых разрывов можно было прогнозировать еще на стадии подготовки 
бюджета-2016, который явно не соответствовал тенденциям и реалиям экономики», – 
замечает аналитик компании «Финам» Тимур Нигматуллин. По его мнению, объявленная 
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антикризисная поддержка пока больше похожа на пиар. Ведь, как замечает эксперт, 
множество пунктов недавно утвержденного антикризисного плана «были бы реализованы в 
рамках обычного исполнения федерального бюджета». 

При этом некоторые эксперты допускают, что по итогам года урезания бюджетных 
средств может вообще не произойти. Замдиректора аналитического департамента «Альпари» 
Наталья Мильчакова напоминает, что «статьи расходов на социальную сферу защищены, к 
ним не применяется секвестр». «Расходы на федеральные целевые программы и крупные 
проекты могут секвестрировать на 5–10%. Но вряд ли под сокращение подпадут те проекты, 
которые уже осуществляются, например, строительство моста в Крым», – полагает 
Мильчакова. По ее словам, нельзя исключать, что утверждение нового, урезанного, бюджета 
будет и вовсе отложено до осени.    

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Терроризм происходит не от террористов, а от общественной модели 
Моя главная претензия к существующему миропорядку в том, что мы слишком много 

внимания уделяем тому, до чего нам не должно быть дела. Надо меньше смотреть новости, а 
больше думать об их причинах. 

Теракт – это безусловное зло. Порождение модерна и технического прогресса. До 
Александра II русские императоры гуляли вокруг Зимнего практически без охраны. 

Потом элита под давлением народовольцев начала прятаться в поместья. Каждый 
студент к началу ХХ века мог смастерить бомбу. Стало опасно. Поместья стали охранять. В 
1914-1918 годах к студентам которые умели мастерить бомбы добавились крестьяне которые 
научились стрелять. 

К тому времени сидящая по поместьям элита обнаглела до такой степени, что решила 
принести в жертву имперскую власть. Которая была сакральна для многих. И вот тут уже 
террор пошел гулять вовсю.  

У нас после 1991 года принято говорить о красном терроре. Но был еще и белый террор. 
И ого-го какой. Под хруст французской булки. 

Теракт – это внебрачное дитя террора. А террор – это реакция на несправедливое 
мироустройство. 

Первый раз террор как политический инструмент нам явила Французская революция. До 
этого помещики и дворяне просто пороли своих крестьян и это террором не считалось. Под 
хруст круасанов. Но действие рождает противодействие. 

В мире есть немного стран, где практически нет терактов. Обычно это никому не 
интересные тихие уголки. 

Из всех империй, где был побежден терроризм, наибольших успехов добился СССР. 
Причём смастерить бомбу мог любой ПТУшник. Я сам воровал селитру, пироксилин, серу и 
подрывал бомбочки на стройке. 

Но терроризма в СССР не было. Почему? 
Источник терактов находится в обществе и зависит от: 
– социального расслоения, 
– общекультурного уровня. 
Ну и, конечно, свою роль играет, как указывал тов. Жеглов, «умение властей 

обезвреживать воров» – и террористов тоже, соответственно. 
По всем перечисленным критериям – очень трудно было в СССР завестись терроризму. 

Негде и не от чего. 
В обществе, где элита прячется в поместья и видит мир из окна бронированного с-

класса, – теракты неизбежны. Также как они неизбежны при обыдлении народных масс. 
Источник терактов не в террористах, а в общественной модели. Для чистоты 

евразийского понимания сущности терроризма. 
Однако 
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Оппозиция раздражена: россияне не собираются восставать против Путина 
Россияне, вопреки всем прогнозам и экономическому кризису, продолжают 

поддерживать свое правительство, заявили участники конференции Russian Economic 
Challenge, организованной Московским центром Карнеги. 

На прошедшей на днях в бизнес-школе «Сколково» участники говорили о российском 
кризисе. Экономист Яков Миркин сравнил Россию с больным в реанимации и не исключил ее 
превращения в латиноамериканскую страну. Со своей стороны, социолог Наталья Зубаревич 
рассказывала о сползании в болото — вместо того чтобы всеми силами противостоять 
снижению уровня жизни, население даже в крупных городах адаптируется к новым условиям, 
смиренно затягивая пояса («Вот что я называю безнадегой!»). 

Эксперт Валерий Пушня из инвестбанка Credit Suisse назвал реакцию россиян на кризис 
уникальной (по степени иррациональности), так как стремительное падение экономики и 
доходов населения сконвертировалось в почти безоговорочную поддержку политического 
лидера. 

Участники дискуссии вынужденно пришли к выводу, что приоритет краткосрочных 
экономических интересов у россиян, готовых к протестам, очевиден, а политические 
требования чаще всего не сформулированы. Руководитель программы «Российская 
внутренняя политика и политические институты» Московского wентра Карнеги Андрей 
Колесников подчеркнул, что протесты в стране обычно носят форму открытого письма к 
властям, но цели смены этой самой власти не преследуют: в России протестуют не против, а 
за. 

Одним словом, для оппозиции одна печаль и безысходность. 
«Стремительное падение экономики конвертируется в поддержку лидера? Причина 

очень проста. Чем хуже жизнь, тем крепче надо держаться за Путина. Совершенно логично. 
Потому что — окей, если вдруг Путин виноват что жизнь плохая — кого надо чтобы она была 
хорошая. Яшина? Поэтому о проблемах так и мыслят — что они не благодаря Путину, а 
вопреки. И чем больше проблем, тем больше надо Путина. А не меньше»,- признается в 
соцсетях известный оппозиционный активист. 

«Это не „безнадёга”, это в народном понимании как раз пробуждение последней 
надежды. И врата Ада, так сказать, не одолеют её»,- уверен он. 

Собственно, и зарубежнные эксперты все «беспокоятся» о судьбе российского среднего 
класса. 

Беатриса Бёзигер в статье «Телевизор побеждает холодильник» (Wirtschaftsblatt, 21.03) 
пишет, что в отличие от зимы 2011–2012 года, когда городской средний класс десятками 
тысяч выходил на улицы, сейчас политических протестов практически нет. А виной тому 
якобы «репрессивный курс российской власти». Песня та же… 

Не так давно Bloomberg провел опрос о вероятности протестные настроения в 
преддверии выборов в Госдуму (пройдут в сентябре 2016 года). Результат этого консенсус-
прогноза: менее одного шанса из трех. А как показывают соцопросы Левада-центра, 
население сочувствует дальнобойщикам, возмущается «Платоном» и Ротенбергами, но ничто 
из этого напрямую не ассоциирует с Кремлем: поддержать протесты против режима готовы 
символические 4% респондентов. 

Социологи Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ) также 
провели опрос, целью которого было выяснить уровень протестного потенциала в российском 
обществе, Оказалось, что на митинги с лозунгами протеста не думают выходить почти три 
четверти (77%) соотечественников, а допускают для себя такую возможность только 16 %. 
Это говорит о том, что протестный потенциал россиян очень низок, а митинги и демонстрации 
сегодня воспринимаются скорее как проявления кризиса и дестабилизирующие факторы, 
нежели как инструменты решения проблем. 

Из опроса следует, что к самим митингам россияне стали относиться более негативно, 
чем года три назад. Сегодня считают, что такие мероприятия могут привести к развалу 
общества считают уже 30% опрошенных, тогда как в 2012 году из было 22%.. Из тех, кто 
считает митинги деструктивными — 42% москвичи и петербуржцы, селян — 27%. 
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Фактически, исчезающе низкие шансы внесистемных оппозиционеров на повторение, 
пусть даже частичное, успеха «болотных протестов» связаны не только и не столько с 
настроениями в обществе, сколько с деятельностью самих оппозиционеров. Недавний 
протест дальнобойщиков, начавшийся, как мощный и заметный гражданский протест, после 
появления в теме «либеральной оппозиции», был слит с пугающей скоростью. 

Ситуация повторяется далеко не в первый раз: низовой социальный протест либо 
отторгает внесистемную оппозицию, навязывающую людям свою повестку, либо быстро 
сводится к «междусобойчику» на двести человек, который можно наблюдать на сугубо 
политических акциях наших ультралибералов. Так что это далеко не случайная неудача, это 
— давным-давно устоявшаяся система. Которую видят и сами «внесистемщики», вот только 
изменить ее не способны. 

 rusvesna.su 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.03.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68, 93 ▲ 1, 29 

EUR 76, 93 ▲ 1, 24 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


